

LA VOZ

DIARIO GRAFICO DE INFORMACION



1) El alcalde de la ciudad señor Cruz Conde y demás comisionados, que han rendido un delicado homenaje al preclaro cordobés don Angel M. Barcia.—2) Concurrentes al almuerzo íntimo en honor del capitán don Joaquín de Miguel Cabrero, designado por el Directorio para agregado diplomático en nuestra embajada de Tánger.

Informaciones de la mañana

El espectador en París

Les etrennes

En esta época del año París se ve invadido por la fiebre de los regalos. Todos los infinitos objetos que produce la industria humana los ofrece el comercio para regalar, y así no es raro que veamos en una tienda de antigüedades o en una joyería un objeto de un millón de francos, que el comerciante muestra ingenuamente como un etrenne debeado. El regalo de Navidad y de Pascuas es en París una cosa tan obligada, que en las tiendas lo mismo encontramos regalos solo asequibles para millonarios, que aquellos objetos con los cuales el indigente, con un pequeño sacrificio, pueda cumplir con sus amistades. Todos los bulevares y grandes vías se ven invadidos por una multitud de tenderetes, y en estos tenderetes se amontonan los residuos que durante todo el año arroja a la vía pública el comercio parisiense. Nada se desaprovecha. Las calles de París se convierten en un inmenso almacén de objetos absurdos e inverosímiles, y junto a ellos los últimos inventos de la mecánica y la química popular.

Estos hombres estrafalarios, que atraen a los transeúntes con gritos y gastos terribles, que se mesan los cabellos y se golpean el pecho, o, en otro caso, se expresan dulcemente, en un lenguaje evangélico, son los grandes inventores de los tirantes que no necesitan botones, de los cuellos que duran toda la vida sin lavarse, de las corbatas de tela metálica, del nuevo microscopio de bolsillo, del quitamanchas infalible, del gato que duerme y de la rata que salta, del aparato para cortar cristal y de la bayeta para fregar el suelo sin necesidad de agacharse... Todos los objetos, en fin, que han de extenderse en muy poco tiempo por todas las ferias del mundo, y que nadie sabe en qué matrioso taller se fabrican.

Yo pienso que para el progreso fundamental de un pueblo son necesarios estos inventores anónimos que tratan de resolver, y a veces resuelven, los pequeños problemas de la vida cotidiana. En estos días, para un espíritu observador, es un espectáculo agradable el ir conociendo por la calle a todos los pequeños inventores de París. Estos inventores que, con medios para ello, hubiesen terminado o en la Academia de Ciencias o en la Cámara de Diputados, pues saben hacer cosas atípicas la invención con la retórica. De nada les serviría crear una máquina, si después no supieran componer un discurso.

Aquí, en París, uno de los regalos preferidos por el público es el libro. Todas las grandes casas editoriales hacen para Navidad ediciones exquisitas de las obras de la literatura universal, y en las librerías se encuentran libros para todas las inteligencias y para todas las fortunas. Yo he hablado estos días con varios editores de París,

y produce asombro el conocer los millones de francos que los lectores franceses invierten en libros los días de Navidad. Son maravillosas las ediciones de Shakespeare, Dante, Goethe, Cervantes, Walter Scott, Daniel de Foé, Virgilio, Ovidio, Esquilo, Sófocles, Eurípides... y de los franceses Molière, Corneille, La Fontaine, La Bruyère, Chateaubriand, Beaumarchais... Sorprenden por su originalidad las ediciones infantiles de Perrault, con ilustraciones de Berty, o los «Animaux historiques», de Hinzelin, con divertidos dibujos de Benjamin Rabier, y no faltan para la juventud ni un solo libro de iniciación en todo género de curiosidades intelectuales.

Yo pienso que la última muestra para determinar el grado de cultura de un pueblo, no se halla ni en las cifras de sus analfabetos—no basta saber leer, hay que querer leer—, ni en el número de sus bibliotecas y Universidades, ni en la cantidad de libros que se editan, sino en la cifra de libros que se regalan.

Es gran cosa para la civilización de un pueblo el que el libro pueda tener la misma importancia en las relaciones sociales, que las flores, los perfumes, las joyas, la ropa de abrigo y los paraguas.

Francisco de Cossío.

Ancche se reunieron los barberos

Y eligieron Junta directiva

En su domicilio social se reunió anoche el gremio de oficiales peluqueros-barberos de esta capital, bajo la presidencia de José Buendía y asistiendo como delegado del gobernador civil el agente del cuerpo de Vigilancia don Vicente Salas.

Dióse lectura al acta de la sesión anterior y a las cuentas de los meses de octubre, noviembre y diciembre, quedando todo aprobado por absoluta unanimidad.

Acto seguido se procedió a la elección de la nueva Junta directiva que ha de actuar en el año que comienza y que quedó constituida en la forma siguiente:

Presidente, Manuel Sánchez; vicepresidente, José Buendía; secretario, Rafael Santiago; vicesecretario, Manuel Santiago; contador, Rafael Bellido; tesorero, Francisco González; vocales: José del Pino, José Carmona, Antonio Viñas, Agustín León, Manuel Bejarano y Francisco Fernández.

Acto seguido se levantó la sesión.

Aproveche usted la rebaja de precios que hace EL METRO por fin de temporada y encontrará cosas de verdadera ocasión.

La entrada del nuevo año

Las famosas doce uvas.—Las de la suertel

Anoche, con motivo de la entrada del nuevo año, en casi todos los hogares reunieron las familias que esperaron pacientemente las doce de la noche para consumir las famosas doce uvas, que según dicen, son las que deciden la suerte de cada persona en el nuevo año.

Al igual de años anteriores, ello dió motivo a que se improvisaran animadas veladas, y en algunas casas entonáronse villancicos.

Cuando sonaron las doce, todos, como movidos por un motor, tragáronse a una velocidad pasposa las doce uvas.

A dicha hora en el teatro Duque de Rivas suspendióse la función.

La música entonó la Marcha Real para saludar al nuevo año y el público consumió las doce uvas con que fué obsequiado por Dorita y la empresa Cabrera, administradora de este teatro.

En el paseo del Gran Capitán un numeroso grupo de jóvenes también esperó ante el reloj del Palacio de Justicia la hora de consumir las doce uvas.

Por tal causa la animación en las calles se prolongó anoche más que de costumbre.

LA VOZ felicita a sus lectores con motivo de la entrada del año 1925, deseándoles muchas prosperidades.

Una fiesta íntima

Anoche, para celebrar la despedida del año y entrada del que hoy empieza, en el domicilio de la señora viuda de Prieto-Ugarte (don Manuel) se celebró un exquisitísimo baile, al que asistieron bellísimas señoritas, que con su presencia dieron realce a la fiesta.

En ésta, que dió comienzo a las diez y media, hubo alarde de buen gusto, siendo obsequiados los invitados con exquisitos mantecados y aguardientes.

Las clásicas uvas de año nuevo se consumieron al dar las doce campanadas en el reloj de la parroquia del Salvador y Santo Domingo de Silos.

A esta fiesta familiar, en la que reinó íntima cordialidad, asistieron las bellísimas señoritas Paquita Montilla y sus lindas hermanas Rosalía y Felisa; Carmelita Prieto, Carmelita García Lora, Rosarita, Dolores, Pepita y Carmela Pesquero, Pilar García Prieto, Amparito Aragón y su monísima hermana Conchita, y María Gutiérrez; señoras de Aragón, de García Prieto (don Francisco), de Montilla, de Pesquero y de Prieto Alvarez.

El sexo fuerte estaba representado por los señores García Varo (don Rafael), Prieto Alvarez, Manuel Prieto Gil, García Lora (don Francisco), don Amador Iover, don Pablo Navarro Prieto, don Rafael Pesquero, don Federico Aldana y otros que lamentamos no recordar.

La fiesta terminó cerca de las dos de la madrugada, dejando gratísimos recuerdos entre los asistentes a ella.

En el Internado Teresiano

Es el tercer año que en el Internado Teresiano se reúnen un número considerable de maestras de la provincia de Córdoba para dedicarse durante unos días al santo retiro de su espíritu.

Este año hemos asistido cerca de cincuenta y hemos sido ilustradas con las sabias meditaciones y pláticas del reverendo padre superior de los jesuitas. Hoy, último día, colmó nuestra dicha la visita que hicimos al excelentísimo y reverendísimo señor Obispo en su Palacio Episcopal, donde nos dió su bendición y plática paternal. Después, en el Internado Teresiano, nos dió una fervorosa conferencia el muy ilustre señor Magistral de esta Santa Iglesia Catedral, desarrollando en tres puntos fundamentales el programa de nuestra actuación: la Religión, la familia y la propiedad.

Antes de despedirnos, después de haber convivido tan íntimamente en espíritu, durante seis días en esta santa casa, enviamos un telegrama de acción de gracias al muy ilustre señor don Pedro Poveda, fundador de los Internados Teresianos, que para tan santos fines en ellos nos acoge.

Muy agradecidos quedamos a nuestro amadísimo Prelado, a tan magna institución y a cuantas personas han contribuido material y moralmente en estos santos ejercicios.

Una ejercitante.

Resulta herida en la cabeza

Por auxiliar a su sobrino

En la casa número 7 de la calle Claudio Marcelo hubo anoche, cerca de las doce y media, un pequeño incidente.

A la indicada casa llegó un joven que reside en la misma y debido a una fuerte excitación nerviosa sufrió un ataque epiléptico, de los que padece con frecuencia. Cayó al suelo, forzajeando durante buen rato. Sus hermanas y otros parientes le auxiliaron.

En uno de los momentos de la lucha dió una fuerte sacudida el joven de referencia, y una tía suya, llamada Aurora Gómez Castro, de 50 años, soltera, cayó al suelo y contra el borde de una puerta recibió un golpe en la cabeza, resultando con una extensa herida, de la que manaba abundante sangre.

La citada mujer, con dos sobrinas suyas, se trasladó a la Casa de Socorro, donde el médico de guardia don Pedro de Pablos y el practicante don Teodomiro Monroy, la reconocieron, apreciándole una herida contusa en la región occipital de unos seis centímetros de extensión por dos de profundidad, teniendo que darle varios puntos de sutura.

Su estado fué calificado de pronóstico menos grave, y el joven víctima del ataque epiléptico tuvo que ser asistido por el médico de la Casa de Socorro señor Anzorena.

La lesionada pasó a la casa donde reside.

Los tejidos y confecciones de EL METRO están tan acreditados como la leche y la manteca de la «Granja Eulalia».

La Junta que organiza el aguinaldo para el soldado celebró anoche una reunión

A las siete y treinta se reunió anoche en el despacho oficial del alcalde la Junta que organiza el envío de obsequios y donativos a los soldados cordobeses y pertenecientes a la guarnición de Córdoba que combaten en Marruecos.

Asistieron los señores Carrillo Pérez, Barbudo Suárez Varela, Molina Abela, Riobó Susbielas (don José), Barbudo Sanz (don Fernando), Aguilera Camacho, García Nielfa, Torres Márquez y Rey Díaz.

Se trataron diversos asuntos relacionados con la patriótica tarea que sobre la Junta pesa y se adoptaron las resoluciones siguientes:

Que el próximo día tres salga para Tetuán un comisionado de la Junta, que se haga cargo de la expedición, que al mismo tiempo se factura, de veinte cajas voluminosas que en junto pesan más de dos mil kilos y que contienen mil quinientos estuches con dulces de Pascua, mantecados, polvorones, alfajores, roscos, etc., etc. y otras cajas de vinos, todo ello para las tropas, y de obsequio de mazapanes, cigarros habanos, etc., para la oficialidad del regimiento de la Reina.

Que una vez sea conocido exactamente el número de soldados que han de recibir el donativo y la suma de metálico disponible después de presupuestados gastos indispensables, cifras que hoy serán conocidas exactamente, se proceda a girar a cada una de las plazas de Ceuta, Melilla, Larache y Alcazquivir los lotes en metálico que corresponden a los soldados hijos de la provincia de Córdoba y a los del regimiento de la Reina, con encargo de que distribuyan los donativos entre los individuos que figuran relacionados y reembolsen las cantidades que hubieran de corresponder a los que por defunción o licenciamiento no puedan percibirlos personalmente.

Que se consideren hijos de Córdoba, para los efectos del aguinaldo, a los soldados, que, procedentes de la campaña, se hallen en estos momentos hospitalizados en Córdoba como enfermos o heridos, sea cualquiera su procedencia y cuerpo, y que se comuniquen así a la Junta de Damas visitadoras, anunciándoles que en próxima fecha irán al hospital miembros de esta otra Junta del aguinaldo para hacer entrega a los noventa y tantos enfermos y heridos de estos obsequios en metálico y en especie.

Finalmente se trataron otros asuntos relacionados con el transporte y detalles que convendrá tener en cuenta para la más completa eficacia de la obra emprendida.

El comisionado de la Junta será don Camilo Serrano y Guzmán.

El viernes volverá a reunir el alcalde, señor Cruz Conde, a todos los señores que le ayudan en estos trabajos para cambiar impresiones.

Los funcionarios municipales señores Torres Márquez y Ramos Mesa recibieron, con motivo del extraordinario trabajo que realizan desde hace unas semanas, muchas felicitaciones de los asistentes a la reunión.

Noche de invierno

Crugió el vendaval imponente, furioso, como nunca. La lluvia azotó, con crueldad, los cristales del recio ventanal.

Tuve miedo, mucho miedo.

La caja negra del hombre que murió de la propia dignidad, se me presentaba, como severo juez, que pedía cuenta a mi pasividad, a mi inercia, que cobarde no imploró perdón a la justicia humana en nombre de la Ley divina, que es piedad y es amor.

Un perro aulló sus dolores y sus sentires como amigo del hombre.

Temblé de miedo y de cobarde.

Siempre la caja negra. Me perseguía, se interponía ante mis pensamientos. Aquí dentro está el hombre que delinquiró, me decía gravemente. No mereció la piedad de sus semejantes, de los suyos, que pudieron salvarle y le hundieron en la desesperación. Hoy, ante la misericordia divina, paga sus abandonos con su indulgencia.

Y sufrí el ultraje de la compasión, mucho peor que la dureza del castigo.

Me acordé... La vieja y negra gitana, a quien empujé cuando a mi paso tendió su mano huesuda, como la de la Muerte, entonando la dolosa de su miseria, me maldijo.

—Mal haya quien pudiendo hacer «el bien» practica «el mal» por vanidad y para provecho propio.

—Riquiño—decíame la meiga desarrapada y harapienta—«quien a hierro mata a hierro muere».

—Piedad—imploré—. Ya era tarde; mis hermanos, con la mueca de Caín, más siniestra que nunca, me perseguían. La caja me mostraba su fondo vacío en una siniestra invitación.

Era el fantasma, la gitana negruzca, la meiga harapienta, supersticiosa de los remordimientos de una conciencia culpable.

¡Oh, tristes recuerdos!

Aquella noche de invierno crudo sintió mi espíritu los primeros fríos del miedo.

Y temblé, temblé mucho...

P. León.

El hombre arrollado por el tren

A pesar de las horas que ha estado expuesto el cadáver del infortunado anciano que apareció destrozado por el tren cerca de la estación férrea de Villarrubia, no ha podido ser identificado.

El médico forense del juzgado de instrucción del distrito de la Derecha don Miguel Luanco Lacasa, con el practicante don Pedro del Rosal y Luna, ha efectuado la autopsia al cadáver de dicho individuo, que ya ha sido inhumado.

De todas las averiguaciones realizadas, casi puede asegurarse que se trata de un pobre anciano, que careciendo de recursos y de familia, viéndose solo, decidió quitarse la vida de una manera tan trágica como la que ha llevado a efecto.

De ahí se deduce que colocara la cabeza sobre uno de los rales de la vía, puesto que quedó separada del tronco completamente destrozada, ocurriendo lo propio con los brazos.

Descanse en paz el infortunado anciano.

Paso de un tren hospital

105 enfermos a Archena

Anoche, a las ocho, llegó a esta capital procedente de Cádiz el tren hospital número 1, conduciendo 105 soldados enfermos, que han sido evacuados de los hospitales de la citada población, en donde ingresaron a su llegada de los campos africanos.

Al frente del tren iba un capitán médico con el personal técnico suficiente, y ninguno de los enfermos ofrece su estado serios cuidados. En su mayoría son convalecientes.

Se dirigen los enfermos a Archena, donde quedarán hospitalizados hasta su total curación.

En los andenes había fuerzas de Vigilancia de los cuerpos de la Policía y una sección de individuos de la Cruz Roja con camillas, para caso de que fueran necesarios sus servicios.

A su hora en punto emprendió la marcha el citado tren hospital, cuyo paso fué presenciado por escaso público.

El Niño de la Palma y Torerito

Anoche, en el tren expreso, llegaron de Málaga los novilleros de moda Cayetano Ordóñez «Niño de la Palma» y Manolo Díaz «Torerito», que vienen a esta capital con el único y exclusivo objeto de tomar parte desinteresadamente en la corrida organizada a beneficio de nuestro querido paisano el infortunado picador de toros Salustiano Rico «Sevillanito».

Ya hemos dicho y lo repetimos por la que hace cien veces, que el festejo definitivamente se verificará esta tarde, contando con la bondad del tiempo.

A juzgar por el entusiasmo que reina entre la afición, las condiciones del ganado y las ganas de «batirse el cobre» que traen el Niño de la Palma y Torerito, en unión de Gallito de Zafra y Juanito Flores, el festejo ha de resultar un verdadero acontecimiento taurino y un éxito de taquilla para el simpático Salustiano, que es lo que nosotros deseamos, ya que todos los elementos de esta corrida han puesto toda su buena voluntad para lograrlo.

La sociedad «Rubio»

Como habíamos anunciado, anoche la sociedad filarmónica «Rubio», en su domicilio de la calle Agustín Moreno, celebró una animada velada que resultó muy lucida.

Celebróse un concierto y luego un baile que estuvo animadísimo, concurriendo bellísimas muchachas que bailaron de lo lindo hasta bien entrado el nuevo año.

Comiéronse las doce uvas, reinando el buen humor y la alegría.

El presidente de esta agrupación señor Crespó Herrera y demás elemento de la directiva, atendieron solícitamente a la concurrencia.

La fiesta resultó en extremo simpática y agradable.

Los convida y le quitan los doce duros del jornal

¡Buen principio de año, amigo!

Anoche, próximamente a la una y media, cuando transitábamos por la calle Claudio Marcelo, tuvimos noticias de que en el paseo de la Ribera había ocurrido un suceso.

La persona que nos facilitó el aviso no nos determinó lo ocurrido, sino que algo anormal había, aunque él no supiera nada en concreto.

En su virtud, encaminamos nuestros pasos a la Ronda de la Ribera, y después de hablar con las escasas personas que allí estaban aun comentando lo ocurrido, supimos todo al detalle.

Un operario de la fábrica de construcciones electromecánicas, llamado Manuel, salió ayer del trabajo, cobrando antes unas sesenta pesetas, que le correspondían como importe de los trabajos realizados durante la última decena de diciembre.

Manuel subió al autobús, y a su lado sentáronse dos individuos vestidos como obreros, y que dijeron que trabajaban en la citada fábrica y en la nave de electrolisis.

Entablaron conversación los tres, y entre tanto el autobús llegó a la capital. Los tres amigos recorrieron varias tabernas, en las que Manuel pagó cuantas copas tomaron.

Al llegar al paseo de la Ribera, cerca de la una de la madrugada, aprovechando que por allí transitaba escaso público, los desconocidos cogieron a Manuel y lo arrojaron al suelo. Subióse encima de él uno de los fingidos obreros, mientras que el otro se apoderaba del dinero de su víctima.

Manuel comenzó a dar gritos y a poco acudió el guardia municipal de aquel distrito, pero ya era tarde.

Los «pájaros», al notar la presencia del agente de la autoridad se dieron a la fuga, huyendo uno por el paseo de la Ribera y el otro recorrió varias calles hasta perderse por la plaza de San Andrés.

El guardia municipal luchó con ellos sable en mano, e hizo funcionar varias veces el pito de alarma, pero todo fué inútil.

Según nos dijeron las personas con quienes hablamos, que fueron las primeras en acudir al lugar del suceso, a Manuel le arrebataron unos doce duros y un décimo de Lotería para esta jugada de a quince pesetas.

El hecho fué denunciado a la policía y Manuel asegura que si viera a los autores del atraco los conocería en el acto, asegurando que no son operarios de la fábrica expresada.

¡Buen principio de año, amigo!

Studebaker

Modelo 1925, gran lujo y comodidad, calidad garantizada por 73 años consecutivos de fabricación.

Agente

Felipe Gómez Sánchez

Córdoba

Información de Huelva

(DE NUESTRO CORRESPONSAL SEÑOR DE LA CORTE)

Viajeros

Hemos saludado en ésta a nuestros amigos don Jesús Bravo Ferrer y don Juan Liaño Lavalle, comandantes de Infantería.

También estuvo en Huelva don José Daza, secretario del Ayuntamiento de Villalba del Alcor, y el procurador de La Palma, nuestro querido amigo don Juan Márquez Caballero.

Mejoría

Se encuentra muy mejorado el conocido corredor de Comercio y buen amigo nuestro don Joaquín Domínguez Roqueta, el que pasa temporada en Bonares.

Nos alegraremos de su rápido y completo restablecimiento.

Comisión mixta de Reclutamiento

Esta mañana se ha reunido en el salón de quintas del Palacio Provincial, celebrando sesión, la Comisión mixta de Reclutamiento de esta provincia, fallándose varios expedientes de excepciones sobrevenidas y efectuándose reconocimientos a individuos pertenecientes a esta provincia.

Lo lamentamos

Ha dejado de pertenecer a la redacción de nuestro estimado colega «Diario de Huelva» el querido compañero, redactor del mismo don Domingo Gómez Rey, que firmaba sus crónicas con el seudónimo «Frery».

El suceso de esta tarde.—Un hombre apuñala bárbaramente a su mujer.

En la calle Dia-Quintero, esquina a la de Bailén, ha ocurrido esta tarde un sangriento suceso, que por la índole del mismo, está siendo el tema de las conversaciones.

En una tienda de comestibles propiedad de don Nicolás Espadas, entró para hacer compras la vecina Carmen Ramos Camacho la cual una vez efectuado marchaba a su domicilio y como quiera que a una hija pequeña se le antojase unos dulces, volvió de nuevo al citado establecimiento, y cuando salía del mismo se le acercó su esposo Antonio Vázquez, el que a consecuencia de la mala vida que le daba, hacía tiempo se hallaba separada de él, y sin que mediase palabras cogió a su mujer por el cuello y con un cuchillo de grandes dimensiones que llevaba le dió a Carmen varias puñaladas, hasta que cayó al suelo bañada en sangre.

Conducida por varios vecinos a la Casa de Socorro le fué practicada por el personal de guardia una detenida cura, apreciándosele unas doce heridas, todas de gravedad, pasando en estado delicado al Hospital provincial.

El agresor fué más tarde detenido, pasando a la cárcel a disposición del señor juez de instrucción que entiende en el asunto.

Un bando

Por la Alcaldía de esta capital se ha publicado un bando prohibiendo al público que cometa barbaridades con los cohetes en la noche del 31 y entrada del año nuevo.

Nos parece muy bien la medida del señor Quintero Báez, que sabe velar por la tranquilidad y vida de los tranquilos ciudadanos.

Corte

Un peligro grave

Anoche transitábamos por la calle de Sánchez de Feria, denominada generalmente de Las Campanas, y vimos un lamentable incidente.

Una de las personas que por dicha vía transitaba, tuvo la mala fortuna de caer al suelo y resultar lesionada en la pierna y muñeca de la mano derecha.

Fué auxiliada por otros transeuntes. Acudimos a averiguar las causas de la caída y comprobamos que obedeció a que una de las losas está colocada unos diez centímetros más alta que el nivel natural del pavimento siendo más de una las personas que allí han tropezado, sufriendo análogos accidentes.

Entendemos que debe corregirse este peligro y a la autoridad a quien corresponda trasladamos estas líneas relacionadas con el suceso que reseñamos, en espera de que se corrija el peligro.

Alcaldía Constitucional de Córdoba

Por el presente se convoca a concurso para contratar la construcción de dos verjas de hierro con destino al cierre de arcadas de la fachada principal de estas Casas Consistoriales.

El acto se verificará en el despacho de esta Alcaldía el próximo día 17 de Enero, a las doce de la mañana, con arreglo al modelo y pliego de condiciones que se hallan a la disposición de los licitadores en el Negociado correspondiente de la Secretaría municipal.

Las proposiciones serán formuladas en pliegos cerrados.

Los concursantes podrán retirar copias completas del proyecto, entregando en garantía la cantidad de cincuenta pesetas, que le será reintegrada al devolver aquellos documentos.

Córdoba 31 de Diciembre de 1924.—J. Cruz Conde.

Le quitan dos cobertores de a 13 duros

Anoche presentó en la comisaría de vigilancia el vecino de esta capital Rafael Cabas Heredia, domiciliado en la casa número uno de la calle del Zarco, para formular una denuncia.

Puesto al habla con el agente de guardia dijo que a su hija Ana Cabas Rincón, que reside en la casa número 7 de la calle Abejar, le habían quitado dos cobertores completamente nuevos valorados, según su propiedad, en trece duros.

El denunciante agregó que sospecha de un tal «Rubito», que reside en la plaza de la Lagunilla.

La policía ha comenzado sus averiguaciones para aclarar el asunto, que pasa al juzgado respectivo.

BODEGA

LOPEZ TELLO

Vinos de Valdepeñas, los preferidos por quienes desean garantía en calidad y pureza.

Avenida Canalejas, núm. 3

LOCALES

Con toda felicidad ha dado a luz una hermosa niña la señora doña Angustias Molina Sánchez, joven esposa de nuestro querido amigo don Antonio Vargas Morales e hija del malogrado matador de toros Rafaelito Molina (Lagartijo). Tanto la madre como la recién nacida se hallan en perfecto estado de salud. A los padres, abuela materna y al abuelo paterno don Federico Vargas enviamos nuestra enhorabuena por tan fausto suceso familiar.

—En el tren expreso regresó de Madrid nuestro querido amigo el gerente de la casa Carbonell y Compañía don Joaquín Carbonell Morand.

—Anoche en el tren rápido pasó por esta capital el exministro don José Prado Palacios que continuó a Sevilla.

—Pasó para Jaén en el tren rápido el gobernador militar de dicha plaza.

—Anoche en el tren expreso marcharon a Madrid los señores marqueses de Santurce.

—Regresó de Sevilla anoche en el tren expreso don Gonzalo Fernández de Córdoba.

—También en el expreso de Sevilla regresó anoche el general gobernador militar de esta plaza nuestro estimado amigo don Rafael Pérez Herrera.

—Ha dado a luz una robusta niña la señora doña Justa Cabrera, esposa del industrial don Dionisio Céspedes. Felicitamos al matrimonio.

La Mutual Latina

Teniendo esta Sociedad que efectuar sus pagos de la Asociación de supervivencia correspondiente a la formada el año de 1913 se avisa que dentro de los seis meses de Enero a Junio de 1925 próximo, todos los beneficiarios que se encuentren al corriente en sus pagos, tienen la obligación ineludible de presentar o hacer llegar al domicilio social, Gran Capitán, número 25, Córdoba, la fé de vida del asegurado que figure en la correspondiente póliza, sin ningún otro requisito ni legalización de documento, único que se exige para acreditar el derecho de inclusión en el reparto.

Córdoba 31 de Diciembre de 1924.—El Presidente del Consejo de Administración, M. Enriquez.

Don Angel Barcia, académico

El acto de ayer

A la una de la tarde, en el despacho oficial de la alcaldía reuniéronse nutridas representaciones de las entidades culturales y científicas de la capital para rendir el anunciado homenaje al insigne escritor y bibliófilo don Angel Barcia.

Después de dicha hora organizóse la comitiva, que, presidida por el alcalde don José Cruz Conde, fué al domicilio del ilustre cordobés, al que entregaron el título de académico correspondiente de la de Bellas Artes de San Fernando.

El acto fué simpático y cordial en extremo, quedando muy satisfechos los concurrentes al mismo, quienes felicitaron al señor Barcia.

Reciba don Angel Barcia nuestra más cordial enhorabuena por tan merecida distinción.

La exposición de caricaturas "Pili"

Debido a su deseo de exhibir mayor número de caricaturas del que se había propuesto, el caricaturista "Pili" ha decidido aplazar hasta el próximo día 3 la exposición de sus obras en el Círculo de la Amistad, cuya inauguración habíamos anunciado para hoy.

La Concepción

Antonio Mira (Mirita)

Temporada de Pascuas

Ferrunas, mantecados, alfajores, mantecados manchegos, polvorones, mazapanes de Toledo en barras y figuritas, roscos de vino, aguardiente, huevo, Loja, todo fabricado en la casa, batatas, dulces y especialidad en pastelería, fiambres finos, vinos y licores de las mejores marcas.

Concepción, 27.

Sin rival

Anís Machaquito

Reyes

Rute

Propietarios, Constructores

En los almacenes de

Roses y Bustillo

Avenida Canalejas, núm. 8.-Córdoba

se han recibido en todos sus peraltes importantes partidas de

Vigas y hierros en U

Información telefónica

**Consejo del Directorio.--Buenas noticias de Marruecos.--Declaraciones del presidente.--
Otras dos niñas desaparecidas.--Otras noticias de interés.**

(De nuestro servicio particular)

De Madrid

Madrid 1, de la 1 a las 4.

Los tratados de comercio

El presidente estuvo conferenciando en su despacho con el subsecretario de Estado y el que lo es del tratado de la Economía nacional, tratando de los convenios con países extranjeros.

Fueron examinados los conciertos establecidos con varias naciones extranjeras, y especialmente el acuerdo comercial con Bélgica, prevaleciendo el criterio de que se establezca con esta última nación un «modus vivendi» duradero por seis meses, prorrogables a conveniencia de ambos Gobiernos.

De esta forma los tratados comerciales no podrían ser modificados en las épocas del año de recolección y así cuando se efectúe la de la naranja en Valencia y otras, los tratados no sufrirían modificación alguna, siendo invariables en las fechas que más conviene su estabilidad para la producción española.

El autor de esta propuesta fué el señor Prados Urquijo y la propuesta fué unánimemente aprobada.

Consejo del Directorio

A las nueve y media de la noche terminó la reunión del Directorio.

El general Vallespinosa facilitó la acostumbrada referencia.

Dijo que de Marruecos había buenas referencias, realizándose con normalidad los servicios y comunicaciones.

Asistió a la reunión el subsecretario de Instrucción Pública, llevando a la aprobación del Directorio un decreto modificando las plantillas de los dependientes de dicho ministerio para la normalización de los servicios.

También presentó al Consejo el subsecretario de Instrucción un decreto modificando las plantillas y otro decreto sobre la provisión de cátedras.

El subsecretario de Hacienda llevó asuntos de trámite a la aprobación del Directorio.

El representante del Consejo de la compañía nacional que también asistió a la reunión, presentó a la aprobación del Directorio asuntos relacionados con la ley de 14 de Febrero de 1907.

Fué aprobado el repertorio para la aplicación del arancel, ya que la revisión efectuada pugna con el reglamento orgánico.

El presidente interino del Directorio estuvo en la estación para despedir al representante de los Estados Unidos, que va a su país en uso de licencia.

También estuvo a despedir al representante de Norte América el subsecretario de Estado, el conde de Vallés, don Agustín Barcia y el secretario particular del Rey.

Partido de fútbol

En el Campo del Real Sporting se ha celebrado un interesante partido de fútbol entre los equipos «Zurich», de Suiza, y «Madrid F. C.».

Comenzó el partido a las tres y cuarto de la tarde a presencia de numeroso público, actuando de árbitro O'Pages, celebrado «as» de la aviación chilena.

En los primeros momentos del encuentro Félix Pérez apuntó el primer tanto para los suizos.

Continuó el partido con visible predominio de éstos, que consiguieron hacer seis tantos.

Los madrileños hicieron solamente un goal, terminando el partido con el triunfo del equipo de Zurich, por seis goals a uno.

Exministro enfermo

Participan de Gijón que se encuentra enfermo de gravedad el exministro de la Corona señor Rodríguez Sampedro.

En favor de los presos

El señor Miralles Navella, acompañado de representantes del Ayuntamiento de Madrid, entre los que figuraban el teniente de alcalde señor Fuentes Villar y la concejala marquesa de Llanteno, visitaron al presidente interino del Directorio para pedirle la derogación del Real decreto de 23 de octubre de 1923, que perjudica a los presos españoles.

El marqués de Magaz escuchó atentamente a los comisionados, manifestándoles que acerca de esta cuestión había ya recibido numerosas peticiones.

Dijo que la petición, a su juicio, la creía justa, y prometió estudiarla detenidamente y someterla a la consideración de sus compañeros de Gobierno para darle una resolución definitiva.

Los comisionados salieron satisfechísimos de su entrevista con el jefe interino del Gobierno.

El cadáver de un héroe

El viernes, día 11 del actual, llegará a Madrid, procedente de Tetuán, el cadáver del teniente don Luis Bustamante y Polo de Bernabé, hijo de la marquesa de la Torre, que murió heroicamente frente al enemigo en la defensa de una posición.

El heroico oficial será trasladado al cementerio de la Almudena, donde recibirá sepultura en el panteón familiar.

La «Gaceta» de hoy

Este órgano oficial del Gobierno, fecha de hoy, publicará dos Reales órdenes de Hacienda. Una de ellas señalando el recargo que impone el Estado a las liquidaciones arancelarias que se hagan efectivas en plata y billetes, y otra determinando las liquidaciones con arreglo al coeficiente por depreciación monetaria de los distintos países.

Manifestaciones de Primo de Rivera

Entre las manifestaciones que ha hecho el presidente del Directorio militar en Tetuán a los periodistas, declaró que aunque se propone venir a Madrid a mediados del mes de Enero, no lo hace con intención de que se varíe la forma de Gobierno, pues se lo cederán el poder a los hombres civiles cuando se encuentren en condiciones de sucederles los elementos organizados de la Unión Patriótica.

Dos jovencitas desaparecidas

En la Comisaría de guardia se ha presentado una denuncia por el vecino de la casa número 11 de la calle del Salitre, diciendo que ha desaparecido de su domicilio su hija menor de edad Antonia Alamos.

También ha desaparecido de la misma casa una muchacha de catorce años de edad, ignorándose hasta ahora el paradero de ambas jóvenes.

«EUREKA» S. A. Cadiz

Chocolates los mejores hasta el día

Polvos de Cacao

Polvos de chocolate

Bombones, caramelos, galletas

Soldados de Africa

Lo mismo si son de cuota, que de haberes, les conviene a sus familiares enterarse de la forma de optar a los beneficios que concede la Real Orden de 6 de Septiembre de 1919 (D. O. 205). Pidan condiciones, detalles y referencias de más de 200 soldados licenciados últimamente, a don José María de Lara, agente de negocios, en Madrid, calle Fernando VI, número 1, teléfono 53-57 M., y en Barcelona, Rambla de las Flores, teléfono 39-32 A.

La policía ha realizado pesquisas que hasta el momento presente resultan infructuosas.

Los agentes de la autoridad han efectuado investigaciones en todas las casas de leonocinio de la corte, sin que encontraran huellas de las muchachas desaparecidas.

El denunciante y padre de la señorita Antonia Alamos, ha manifestado al juez que no cree probable que su hija, dada su poca belleza y su escaso desarrollo, pueda encontrarse en una casa de prostitución.

A causa de la desaparición de esta niña, su madre recibió tal impresión que se encuentra gravemente enferma.

La policía, en los primeros momentos, practicó la detención de un chico que sostenía relaciones de amistad con una de las jóvenes desaparecidas, pero comprobado que era completamente ajeno a la desaparición, fué puesto en libertad.

Se supone que Antonia Alamos y su amiga hayan sido secuestradas, llevándolas a alguna población de provincias.

Antonia Alamos vestía bata verde y zapatillas de orillo. Representa unos catorce años de edad y tiene aspecto añado.

Entre el vecindario ha causado enorme sensación la desaparición de estas muchachas.

La policía sigue varias pistas, sin que hasta ahora haya dado resultado favorable ninguna de ellas.

De Marruecos

Operaciones en Marruecos

Larache 31.—Esta madrugada han salido para efectuar operaciones en el campo enemigo tres columnas; dos de ellas iban mandadas por los señores González Carrasco y Boloix.

Las tres columnas han operado en el sector de Yeduda, donde nutridos grupos enemigos se opusieron al avance de nuestras tropas.

A pesar de ello, y rechazando a los rebeldes, causándoles bajas vistas, nuestras tropas realizaron el objetivo propuesto, estableciendo nuevas posiciones en Bengar, Rai-Sam y en Rota de Kuba.

Por nuestra parte sufrimos algunas bajas de la jarka amiga y de las fuerzas de Regulares, que fueron recogidas y evacuadas.

El repliegue se efectuó sin novedad.

La aviación cooperó eficazmente al resultado de esta operación.

De Provincias

CADIZ

El vapor "Antonio López"

Cádiz 31.—Ha zarpado con rumbo a la Habana y Veracruz el vapor «Antonio López», llevando 140 pasajeros españoles, entre ellos el diestro Rodalito y su cuadrilla, que lleva un importante contrato para tierras de América.

También lleva el vapor «Antonio López» un valioso cargamento de mercancías.

SAN SEBASTIAN

Desgraciado accidente automovilista

San Sebastián 31.—En el muelle de Pañajes se ha registrado un grave accidente

automovilista, que ha causado gran impresión en este vecindario.

Don Pablo Siriza, armador de vapores, hijo de un acaudalado negociante de esta capital, aprendía a conducir automóviles.

Llegó con su coche al puerto.

Dos amigos que lo acompañaban descendieron del vehículo, dirigiéndose a realizar unas gestiones de índole particular.

Cuando se encontraba solo en el coche el señor Siriza, el vehículo, sin saberse cómo, emprendió marcha atrás, cayendo al agua.

Varios marineros y empleados de la factoría, que se apercibieron del accidente, acudieron en auxilio del joven, consiguiendo sacarlo a tierra, pero cuando ya era cadáver.

El desgraciado accidente ha producido dolorosa impresión.

Un niño cae de la cama y se lesiona gravemente

Anoche, próximamente a las diez, se presentó en la Casa de Socorro un hombre que llevaba en sus brazos a un niño de corta edad.

El médico de guardia don Pedro de Pablos, con el practicante don Teodomiro Monroy, procedieron a reconocer al citado niño, que estaba lesionado, apreciándole una contusión con hematoma en la región occipital y conmoción cerebral, calificando su estado de pronóstico grave.

El niño de referencia llámase Manuel Cabello Cabello, de ocho años de edad y habita en la casa número 11 de la calle Siete Revueltas.

El niño, durante el tiempo que se invirtió en curarlo, agravóse en su estado por momentos.

Según declaró el padre, el pequeñuelo estaba anteayer tan bueno, y ayer, en las primeras horas de la mañana sintióse enfermo, iniciándosele una fiebre muy alta.

En un descuido de la familia quedóse solo Manuel Cabello, y dando vueltas en la cama cayó de la misma al suelo.

El mencionado niño, en gravísimo estado, pasó a la casa donde habita, y el médico de guardia extendió el correspondiente parte para el juez de instrucción del distrito de la Derecha para que averigüe lo que haya de cierto en este asunto, que parece ser está envuelto en cierto misterio.

Los pequeños sucesos de anoche

Un niño herido

Cerca de las siete de la tarde, cuando iba anoche corriendo en las proximidades del Stadium América, el niño de doce años de edad Enrique Bueno Bueno, domiciliado en la casa número 106 de la calle San Fernando, tropezó con una alambrada que no vió a causa de la oscuridad, resultando con una herida por desgarró en la región lateral derecha del cuello, de la que fué curado en la Casa de Socorro.

Por una pelota

El urbano número 85 Enrique Cuadro ha dado cuenta de que en la Casa de Socorro fué curada Petronila de Martos Aguilar, de cincuenta años de edad, domiciliada en la casa número 3 de la calle Barriónuevo, que al caerse de una escalera por coger una pelota que había caído en el patio de su casa, resultó con una contusión en el dorso del pié izquierdo.

La pelota la arrojaron los niños Rafael Sánchez Mateo y Rafael Martín Pedregosa, quienes fueron llevados a la Comisaría, porque se mofaron de la lesionada.

A su dueño

Ha quedado depositado en el Asilo de Madre de Dios un burro que el guardia municipal número 25, Manuel Segovia, encontró abandonado en la puerta de Sevilla.

—En la Jefatura de la guardia municipal está depositada una boquilla para fumar encontrada abandonada en la vía pública.

Por verter aguas

Por verter aguas en la vía pública han sido denunciados Rafael Jiménez Martínez y Rafael Ruiz Recio, que fueron sorprendidos por los guardias municipales en las calles Maese Luis y Escañuela, respectivamente.

Mordido por un perro

El guardia municipal del distrito da cuenta de que un perro de la propiedad de José Cabrera Rodríguez, domiciliado en la calle del Zarco, mordió al niño de cuatro años José del Olmo Montero, que resultó con una herida en la región glútea.

Fuó curado en la Casa de Socorro.

En EL METRO no te fiarán nada, no te darán muestras ni géneros a vistas, pero te venderán artículos buenos a precios bajos.

Carmen Torres, Viuda de Viguera-Madrid
Grandes Almacenes de Bateria de Cocina Esmaltada
 Ventas al por mayor y menor La clase segunda se vende al peso.
 Plaza de San Nicolás, 16.—Córdoba

"LA FABRIL CORDOBESA"

Fábrica de mosaicos hidráulicos.—Almacén de materiales de construcción
 Alvarez Vázquez y Compañía S. en C.
 Carrera de las Ollerías, sin número
 Teléfono 645.—Córdoba

Informaciones de la noche

Temas locales

Fuerzas divididas

El éxito logrado en la empresa de allegar fondos para obsequiar a los soldados cordobeses que en Africa combaten, ofrece una saludable enseñanza. La suma a que alcanzan las listas de suscripción pública, pregona que cuando los esfuerzos de todos se concentran en uno, se alcanza siempre el triunfo definitivo.

Hubiera de haber ido cada pueblo de nuestra provincia en socorro de sus hijos en campaña y acaso el obsequio no fuera tan espléndido.

Hubiera de haberse dado una aplicación al producto de la colecta que el día 8 de Diciembre se hizo en todas las iglesias de la Diócesis, e impreso otra dirección distinta a las cantidades recaudadas entre los vecinos generosos de la ciudad o de los pueblos, y el aguinaldo del soldado cordobés resultaría deslucido.

En cambio se sumó todo esfuerzo y toda ayuda. La moneda de cinco céntimos del pobre niño se puso junto al cheque de la entidad rica y potente, y el resultado ha sido en verdad admirable y consolador.

Ahora bien; extraigamos la esencia que de estos hechos tan claros y recientes rezuma.

En toda obra de interés colectivo, si se ha de buscar el éxito, habrán de matarse antes insanos egoísmos, dañosas emulaciones que en Córdoba, por desdicha, se han entrometido muchas veces hasta en las obras sociales y benéficas, esterilizando sus altos fines y malogrando puros sentimientos.

Ejemplos cantan:

Funciona entre nosotros y ante nuestros ojos, con éxito insuperable una Sociedad Cooperativa de Casas Baratas: *La Solariega Cordobesa*. Hay en ella cuanto pueda pedirse a un organismo de esta clase, es decir: altos ideales, recta administración, apoyo del Estado, desinterés de caridad por parte de un núcleo respetable de personas respetadas. Tres barrios magníficos, son testimonio irrecusable del acierto de los fundadores y de la provechosa eficacia de sus tareas.

Pues bien; raro es el día que no se descubre en público o en privado una o varias iniciativas que tienden al mismo fin que persigue y logra con fortuna *La Solariega*. Los brotes de un tallo tierno, disputando su vitalidad y su firmeza al que ha logrado con los años ser tronco de otra planta de la misma especie.

¿A qué quebrantar la unidad de acción y de esfuerzo? Cuando dirigidas por un solo cauce todas las aspiraciones en orden a viviendas baratas, la obra social sería completa, espléndida, rotunda. Los particulares, afiliándose a esa sociedad cooperativa; el Ayuntamiento, enfocando hacia ella sus subvenciones para cumplir imperativos de la Ley; y la Junta competentísima, orientando, dirigiendo, amparando el sano y único propósito, todos caben en el amplio campo de *La Solariega Cordobesa*. Ella, con la fuerza y la firmeza de los hechos, trazó el

camino único recto, amplio y seguro para llegar el fin.

Otro ejemplo:

Hace no pocos años y alentada por el más noble sentimiento de amor al prójimo funciona en nuestro pueblo una institución benéfica: *La Cocina Económica y Comedor de Caridad*. Regentada por unas buenas religiosas de hábito blanco y dirigida con cariño por un patronato de damas católicas, su actuación es tan meritoria, que faltan en el léxico Palabras que expresen bien su justa alabanza. Conocida es de todos los cordobeses que tienen corazón, la benéfica influencia que llega a los menesterosos desde esa Cocina y desde ese Comedor.

¡Cuántas lágrimas ha enjugado a estas horas! ¡Cuántos hambrientos se saciaron, cuántos buscaron y encontraron el alimento para sus desvalidos cuerpos, a un tiempo que los consuelos escuchados de labios de las buenas Mercedarias nutrieron sus espíritus!

Y sin embargo, institución tan provechosa, languidece por falta de apoyo moral y material de personas y entidades oficiales obligadas a prestárselo.

Subvencionada está la Cocina de Caridad por las arcas municipales, mas no en la proporción que sus beneficios merecen.

De otra parte, ha venido arrastrando vida artificial hasta hace un mes, una antigua «Asociación Cordobesa de Caridad», que, nacida gloriosamente, había perdido ya con la casi totalidad de los asociados, absolutamente todo el buen espíritu que inspiró su fundación. Era un cadáver inseparable, con vida artificial, a costa del máximo sacrificio económico del Ayuntamiento de Córdoba.

Ahora, se reorganiza, mejor dicho; se ha reorganizado, y según parece, con tendencia a que su esfuerzo logre la virtualidad de que carecía hasta aquí.

Más, si el egoísmo y la emulación no contagiaran un tanto a la caridad cordobesa, en la que cada institución cree tener más acierto que las otras en el objeto a que consagra sus tareas y sus recursos, bien prontamente se fundirían en una, la «Asociación Cordobesa de Caridad» y la «Cocina Económica y comedor de pobres», pues la finalidad de ambas coincide en un todo y en vez de existir dos o tres organismos lánguidos y pobres de savia, funcionaría uno solo potente y vigoroso.

El placer de hacer el bien, el deber de socorrer a los pobres, el noble sentimiento de la caridad, esencia y bálsamo de la religión cristiana, cabrían todos muy holgadamente en el favor prestado a la Cocina Económica de la calle de San Pablo.

La dama y el caballero que suelen abrir su escarcela a la presencia del mendigo, para entregarle unas monedas cuyo destino no puede preverse, bien pudieran darle, en vez de dinero, bonos o fichas de las

que tienen en el Comedor de Caridad el valor de una comida sana y abundante. Y así, todos a una, llevarían el esplendor a esa institución benéfica y social, al tiempo que favorecían con sus limosnas al verdadero indigente, al pobre que siente hambre de pan y de consolaciones.

Pero nos hemos empeñado en una noble competencia, que siendo, si se quiere, hasta meritoria, pudiera ser mortal para nuestras instituciones cordobesas benéficas y sociales.

Lógico es unirse; sumar en una las fuerzas que, por actuar divididas, a veces se pierden. El éxito logrado al unificar el obsequio para los soldados, es una elocuente enseñanza.

Cartas ciudadanas

Amontonados están en la calle del Gran Capitán los adoquines con que va a ser sustituido el pavimento en toda la zona, comprendida desde la calle San Felipe a la de los Deanes, cuando se hallen totalmente terminados los trabajos de alcantarillado.

Adoquinar esa vía significa algo importante, a parte la importancia que entraña, desde el punto de vista higiénico, la construcción del alcantarillado que, uniéndose con el de la calle Deanes, es un verdadero saneamiento en toda aquella parte de población.

Los adoquines que hemos visto en la calle Gran Capitán y en la plaza del cementerio de San Nicolás, son de un tamaño más pequeño, y por tanto de más fácil colocación que los usados en otras calles.

Ahora convendrá que el contratista, teniendo en cuenta sus intereses y los del vecindario, que es quien paga este servicio, procure molestar lo menos posible al público en general, ya que en las obras de alcantarillado, por la forma de efectuarlas, se le ha molestado bastante y aún se le molesta por razón del tiempo lluvioso que hemos tenido que soportar.

Se ha levantado toda la vía alcantarillada en toda su extensión, y esto ha perjudicado al vecindario en particular y al público en general.

Sospechamos que el contratista del servicio no ha tenido suficiente número de obreros invertidos en el alcantarillado y de ahí viene el retraso con que las obras se ejecutan.

Es asunto de la competencia del arquitecto municipal procurar el modo de evitar el retraso en estos trabajos, que son de interés general.

La molestia que se ha producido a los vecinos de la zona que ha sido objeto de esa importante mejora, digna de aplauso, y digna asimismo de tenerse en cuenta para que no se repita en lo posible.

El remedio estaría en la división de sectores razonables y en el aumento de obreros bien dirigidos.

Sabemos que estas obras causan siempre molestias; pero no olvidamos que contra siete vicios hay el mismo número de virtudes.

Cuando comenzaron las obras para la construcción del alcantarillado hacía calor.

Martín Porras.

GOBIERNO CIVIL

Nombramiento y cese

El Ayuntamiento de Doña Mencía ha acordado que cese en el cargo de agente ejecutivo de aquel Municipio don Ricardo González Villalón, nombrando para sustituirle a don Antonio Fernández Vida.

Edicto

La Alcaldía de La Rambla remite edicto para su publicación en el «Boletín Oficial» anunciando tener expuestas al público por quince días, en período de reclamaciones, las ordenanzas de exacciones municipales sobre varios arbitrios, modificadas por la Delegación de Hacienda de esta provincia.

Declaraciones juradas

Los vecinos de Montilla don José Narváez Cantos, don Manuel Sánchez Carmona y don Manuel Navarro Salas, remiten al gobernador relaciones juradas de sus plantaciones de viñas, en relación con el régimen de alcoholes, a los efectos prevenidos en el R. D. de 1.º de Septiembre último.

POR LOS PUEBLOS

Intervención de caballerías.

La guardia civil de Castro del Río da cuenta de la intervención de seis caballerías a dos gitanos desconocidos, los cuales fueron vistos por los arrendatarios de unas parcelas del cortijo «Cozalillas bajos», llamados Pedro Toribio Recio, Pedro Gutiérrez Cobos y Fernando Jiménez Camargo.

Estos, sospechando que las caballerías que conducían dichos gitanos fuesen de ilegítima procedencia, emprendieron su persecución, abandonando aquéllos los semovientes y huyendo.

Los tres mencionados sujetos incautáronse de las referidas caballerías, haciendo entrega de las mismas a la guardia civil.

Del hecho se formuló el correspondiente atestado y con los animales de referencia quedaron a disposición del juzgado de aquel partido.

Importantísimo a nuestros lectores

Por 8,50 pesetas en Córdoba y 9,25 por correo certificado, se entregará un tomo en tamaño 32 por 22, de la importantísima obra nueva de teneduría de libros por partida doble, Cálculo mercantil, Correspondencia, Sistema métrico decimal, Inventarios, Balances, Operaciones, Prácticas de teneduría, Preparación de las cuentas para abrir y cerrar los libros, y otros muchos datos interesantes, titulada:

Contabilidad Mercantil Simplificada

al alcance de todas las inteligencias del profesor mercantil don Manuel F. Font, con cuya obra cualquiera persona puede hacer la carrera de Comercio y la de tenedor de libros en toda su extensión teórica y práctica, y en el corto plazo de 30 días, sin necesidad de recurrir a los auxilios de escuela, academia ni profesor alguno.

Los pedidos con su importe por Giro postal a don Manuel Arenas, Manríquez, número, 6.—Córdoba.

CADUCA EL DIA 29 DE ENERO

Aguinaldo del Soldado

Suscripción pública iniciada por el excelentísimo Ayuntamiento de esta capital con el fin de allegar fondos para el aguinaldo:

	Pesetas
Suma anterior	36.815'24
Ayuntamiento de Obejo	100'00
Don José García Martínez	5'00
Don Pedro Gálvez	5'00
Don Pedro Gil Moreno de Mora	25'00
Don José Zurbano Miranda	5'00
Don José A. Jáuregui, sucesor de Pavón	15'00
Don Rafael Enríquez de Luque	5'00
Don Gabriel Larriva Repiso	10'00
Don Antonio Sánchez Rojas	5'00
Don Miguel Márquez García	5'00
Don Juan Arturo Constat Gálvez	5'00
Don Rafael Navajas Luna	10'00
Recaudado en el periódico LA VOZ	18'00
Don Mariano Cuevas Chacón	5'00
Recaudado en el «Defensor de Córdoba»	345'50
Don Federico García Varo	5'00
Recaudado en el «Diario de Córdoba»	420'50
Excma. Diputación Provincial	2.963'50
Excmo. Sr. D. Miguel Fresneda Menjibar	50'00
Don Francisco Santolalla Natera	50'00
Don Ramón Soriano Cebrián	50'00
Don Manuel Baquerizo García	50'00
Don José Molleja y Molleja	50'00
Don Isidro Barbudo Sanz	50'00
Don Manuel Rodríguez Manzo	50'00
Don José Riobó Susbielas	50'00
Don Rafael Vega Gracia	50'00
Don Pedro López Alvear	50'00
Don Antonio Albornoz Portecarrero	50'00
Don Matías Herruzo	50'00
Don Gregorio Sánchez Pastor	50'00
Don Angel Gómez Góngora	50'00
Don Manuel Vargas Chacón	50'00
Don Miguel A. de Torres	50'00
Don Manuel Jurado López	50'00
Don Manuel Villén Priego	50'00
Don Enrique Carmona Mata	25'00
Don Antonio Muñoz Flores	35'00
Don José Ariza Hita	50'00
Don Antonio Castilla Abril	50'00
Don Filiberto López y López	15'00
Don Pablo Fernández Márquez	10'00
Don Alfredo Rey Heredia	5'00
Don Juan Adame Hernández	15'00
Señores Diputados de la Diputación Provincial	100'00
Círculo de Labradores, Industriales y Comerciantes	50'00
Recaudado en el Círculo de la Amistad	1.017'00
Don Cándido Asensio	2'00
Recaudado en el Círculo Conservador	80'00
Don Antonio A. Morales	5'00
Ayuntamiento de Villaviciosa	199'40
Don Antonio de la Cuesta Costi	5'00
Ingreso líquido obtenido en la función benéfica celebrada en el Gran Teatro el pasado día 20	4.070'55
Total	47.401'69

— Estómago-Intestinos-Higado —

Especialista Bernal Blancafort.
M. del Boil, 1, esquina a Gondomar.

Nadie puede dar mejores precios que EL METRO. Muchos te ofrecerán venderte más barato, compruébalo y verás como no es cierto.

Sección religiosa

Santoral de hoy

Día 1.—Jueves. La Circuncisión de Nuestro Señor Jesucristo. Santos Fulgencio, obispo; Eufrosina, virgen.

Santoral y cultos de mañana

Día 2.—Viernes. Santos Isidoro, ob.; Emma, vda.

Vida de San Isidoro.—Fué natural de la ciudad de Sevilla y descendió de ilustres y esclarecidos progenitores, quienes le educaron según las máximas de la Religión cristiana. Dedicado al estudio de las Ciencias y encontrándose dotado de excelente ingenio, hizo en ellas progresos maravillosos. Por sus extraordinarios méritos obtuvo la alta dignidad de Magistrado, en cuyo empleo adquirió universal reputación, y en el desempeño de todas sus obligaciones y cargos mereció el mayor elogio, justificando cumplidamente el acierto de su elección. Siendo notoria la fama de su virtud y de su ardiente celo por la Religión católica, congregados los Obispos provinciales, el clero y el pueblo (según era costumbre de aquellos tiempos) en la ciudad de Zaragoza para elegir sucesor de Valerio III en aquella Cátedra, recayó la elección en Isidoro, con general aplauso. Posesionado de esta Silla se mostró desde luego como padre de almas y como vigilante pastor en el cumplimiento de su ministerio episcopal, y no satisfecho con sus incesantes fatigas apostólicas dentro de los nada reducidos límites de su Obispado, pasó a otras provincias infectas con los errores de la herejía, para ilustrarlas con la luz del Evangelio. Por haber predicado con valeroso espíritu contra la impiedad de los herejes arrianos, decidieron éstos darle muerte, y lo ejecutaron muy sigilosamente en el día 2 de Enero del año 466 de la Era cristiana.

Jubileo de las Cuarenta Horas.—En la capilla parroquial del Sagrario de la Santa Iglesia Catedral.

Jubileo permanente.—En las Esclavas del Sagrado Corazón de Jesús (Reparadoras).—Durante el tiempo que esté en obras la iglesia, los cultos y el jubileo serán en la capilla privada de las Religiosas, y las horas de entrada del público, de las nueve a las dos y treinta y de las tres a las cinco.

Corte de María.—Los antiguos asociados y las personas devotas de la Virgen visitarán en este día 2, viernes, a Nuestra Señora de Belén en San Miguel.

Cultos

Real Colegiata de San Hipólito.—A las cinco de la tarde, solemne quinario al Niño Jesús con sermón a cargo del Padre Carretero, S. I., que tratará el tema «El nacimiento de Jesús».

En Capuchinos.—A las cuatro y treinta de la tarde, comienza el solemne quinario al Niño Jesús, con sermón a cargo de un Padre de la Comunidad.

En Jesús Nazareno.—Celebrase el Dulce Nombre de Jesús. A las diez de la mañana, misa solemne con sermón a cargo del Padre Lino Locos, C. M. F. A las seis y treinta de la tarde, comienza el solemne quinario.

En el Carmen Calzado (Puerta Nueva).—Ultimo día de novena al Niño Jesús. A las cinco y quince de la tarde, terminando con la adoración del Divino Infante.

En San Agustín.—Ultimo día de novena en honor del Divino Niño. Por la mañana, a las ocho y treinta, y por la tarde, a las seis.

En el Sagrario de la Santa Iglesia Catedral.—Continúa la novena a las cuatro y treinta de la tarde, con sermón.

Federación universitaria hispanoamericana

La Federación Universitaria Hispanoamericana ha recibido el siguiente mensaje que dirige a la misma y a todas las juventudes universitarias de nuestra Raza el ilustre y prestigiosísimo decano de la Facultad de Ciencias Jurídicas y Sociales de la Universidad de La Plata (Argentina).

La Juventud Universitaria de la América latina

Nuestra América, hasta hoy, ha vivido de Europa, teniéndola por guía. Su cultura la ha nutrido y orientado. Pero la última guerra ha hecho evidente lo que ya se adivinaba; que en el corazón de esa cultura iban los gérmenes de su propia disolución. Su ciencia estaba al servicio de las minorías dominantes y alimentaba la lucha del hombre contra el hombre. Ciencia sin espíritu, sin alma, ciega y fatal, como las leyes naturales, instrumento inconsciente de la fuerza, que no escucha los lamentos del débil y del humilde; que da más a los que tienen y remacha las cadenas del menesteroso; que desata en la especie los instintos primarios contra los más altos fines de la Humanidad. Tal nos aparece hoy la cultura europea, que amenaza desencadenar una guerra interminable, capaz de hundir en el caos la civilización del occidente.

¿Seguiremos nosotros, pueblos jóvenes, esa curva descendente? ¿Seremos tan insensatos que emprendamos a sabiendas un camino de disolución? ¿Nos dejaremos vencer por los apetitos y codicias materiales que han arrastrado a la destrucción a los pueblos europeos? ¿Imitaremos a Norteamérica que, como Fausto, ha vendido su alma a cambio de la riqueza y el poder, degenerando en la plutocracia?

¿Seguiremos así? Volvamos la mirada a nosotros mismos. Reconozcamos que no nos sirven los caminos de Europa ni las viejas culturas. Estamos ante nuevas realidades. Emancipémonos del pasado y del ejemplo europeo, utilizando sus experiencias para evitar sus errores.

Somos pueblos nacientes, libres de atavismos y de ligaduras, con inmensas posibilidades y vastos horizontes ante nosotros. El cruzamiento de razas nos ha dado un alma nueva. Dentro de nuestras fronteras acampa la Humanidad. Nosotros y nuestros hijos somos síntesis de razas. No podemos, por tanto, alimentar los viejos odios raciales, frutos de parcialidad y limitación. Conservamos, además, la herencia pura de San Martín y Bolívar, dos de los héroes más generosos que ha producido la Historia. Tenemos que concebir una nueva Humanidad, dotada de una más alta conciencia. La dilatada extensión de nuestros países, casi despoblados, hace absurda la lucha de los pueblos por la tierra. No necesitamos disputárnosla, ni regarla con sangre fratricida, sino dividirla entre los hombres, haciéndola fecunda por el esfuerzo en beneficio de todos.

No necesitamos, como Europa, alimentar el odio implacable, sino tender a su desaparición; borrar las diferencias exteriores que separan a los hombres y sustituir la concurrencia y los antagonismos con la cooperación y la ayuda mutua. Utilizar, para el bien

social, todos los esfuerzos y poner al alcance de cada uno todas las posibilidades. Debemos libertar a la mujer y hacerla nuestra igual en los derechos, en lugar de mantenerla sometida a perpetuo y odioso tutelaje. Es indispensable la colaboración del alma femenina en nuestra obra civilizadora.

Y tenemos, ante todo, que exaltar la personalidad humana. Darle al hombre conciencia de su fuerza; forjar su voluntad y su carácter. Hacerlo apto para dominar los tesoros que ha creado en vez de constituirse, como ahora, en siervo de ellos. Para lograr esto habremos de realizar una incruenta revolución: la revolución del pensamiento, la reforma educativa para transformar al hombre.

Vosotros, universitarios de la nueva generación, habéis iniciado esa obra y debéis continuarla. Las posibles consecuencias de ella son incalculables. Al emprender la reforma universitaria habéis contraído un grave deber ante el porvenir, con vuestra propia conciencia. No basta haber reformado los estatutos. Hay que transformar el alma de las Universidades. Conseguir que en vez de máquinas de doctorar se conviertan en crisol de hombres.

Deben ser laboratorios de Humanidad. Focos de pensamiento renovador y de fuerzas espirituales. Corazón y cerebro de los pueblos y guía de las futuras generaciones.

Es preciso que dejen de ser exactas para ellas estas palabras que en *Erewhon* atribuyó Samuel Butler a un profesor influyente de la Universidad de Sinrazón: «Nuestra misión no consiste en enseñar a los estudiantes a pensar por sí mismos... Nuestro deber es hacer de modo que piensen como nosotros o a lo menos como nosotros creemos útil decir que pensamos.»

La renovación de la enseñanza universitaria implica la incorporación a sus estudios de las modernas ideologías y los problemas sociales. Debe salir de las Universidades una nueva concepción social y un espíritu nuevo. Los universitarios deben solidarizarse con el alma del pueblo y proponerse la elevación y la redención de la masa humana. Deben reintegrarse al pueblo para que surja de todos la conciencia social.

Vosotros, los jóvenes universitarios, deberíais formularos el propósito de constituirlos en núcleo dirigente.

Ser dirigente no significa ocupar los puestos lucrativos o disputarse el Poder, sino asumir la responsabilidad del destino de los pueblos y consagrarse a la tarea de extirpar sus males, resolver los problemas y modelar su alma.

Para realizar esta obra debe ser la primera condición, la de hacer efectiva la solidaridad espiritual entre los pueblos de la América Latina. Labor tan vasta no puede emprenderla un pueblo solo. Debemos elaborar una nueva cultura concordante con nuestros ideales que permanecen latentes en la Raza. Debemos ir a la acción. La cultura sin acción deriva en bizantinismo. Por lo contrario, la acción renovadora necesitará la creación de una cultura nueva. Por eso la tarea más inmediata sería la de trazar las líneas directivas de la Confederación Ibero-Americana. Esa empresa debe ser obra de la juventud, que se halla libre de compromisos con el pasado y de mezquinas rivalidades. Tal labor es también de imperiosa urgencia para contener la expansión arrolladora y envolvente del capitalismo yanqui.

El destino nos ha impuesto esa misión que no es menos gloriosa y trascendente, aunque sí menos árdua, que la llevada a término por nuestros próceres de la gesta libertadora.

Emprendamos resueltos el camino de la nueva era de América Latina. No defraudemos a Europa, a los mejores hombres de Eur. que esperan de nosotros la conquista de nuevos horizontes para el progreso del mundo.

Nadie tiene a su disposición condiciones más propicias que las nuestras. Renovemos las antiguas glorias en bien de la Humanidad. Seamos dignos de la herencia de audacia y energía que nos impulsaron los conquistadores y del heroísmo ejemplar que nos legaron los autores de nuestra independencia.

Nuestro programa de acción y de idealismo puede concretarse en los siguientes puntos:

- Renovación educativa.
- Solidaridad con el alma del pueblo.
- Elaboración de una cultura nueva.
- Federación de los pueblos iberoamericanos.

A la obra, pues.

Alfredo L. Palacios,
Doc. Fac. Der. La Plata.

Se desean con urgencia

agentes para hacer informaciones personales en todas las localidades de España, con preferencia en las aldeas más insignificantes. Se abonarán mil pesetas de comisión por cada información que se lleve a efecto. Trabajo compatible con otras ocupaciones. Se garantiza el pago de las comisiones en la forma que se desee. Reserva y garantía absoluta. No se precisan referencias ni sello para la respuesta. Para más detalles dirijanse a

Apartado de Correos, 4.026.-Madrid

Francisco Guerrero Barea

Instalador electricista

Alfonso XIII, 38

Córdoba

¡Ya descansamos!

Hoy se ha celebrado la corrida a beneficio de "Salustiano"

A pesar de las diferentes suspensiones y de... "otras cosas,"

Una tarde...

Se presentó en la redacción de LA VOZ el picador cordobés Salustiano Rico (Sevillanito). Venía con dos muletas, andando muy difícilmente y ayudado por dos «cirineos». Salustiano, amigo y paisano, me refirió su odisea... Cogido muy gravemente por un toro de la ganadería del conde de la Corte, en la plaza de Bilbao, toreando con Martín Agüero, había permanecido un mes en el hospital de aquella ciudad y regresaba a Córdoba, un poco mejor, para continuar su curación, y sobre todo, para «salvar la pierna». Salustiano había agotado todos sus escasos recursos. Me pintó veladamente su angustiosa situación; herido grave, sin poder trabajar y pensando en su mujer y en sus hijos pequeños. Y al acabar la narración, al hombre que muchas veces se había jugado la vida frente a un toro, le brotaron dos lágrimas que no pudo contener...

—Quiero de usted—me dijo—que haga algo en el periódico, porque yo tengo todavía muy buenos amigos y mucha fé en mis paisanos.

Al día siguiente lancé mi artículo «Salustiano, el picador del cenizo». Tuvo aceptación, no por mí, que nada valgo, sino por él, por lo que yo decía en su nombre. Fue cogido con gran simpatía por la mayor parte del público, por la gente honrada y sana...

La idea ya estaba lanzada. ¡A esperar!

Ofrecimientos

Y llovieron las cartas, los telegramas, los ofrecimientos incondicionales de muchos amigos y de otros amigos que sin ser conocidos del picador simpatizaban con la idea. Muchos matadores de toros, novilleros, gente de a pié, servidores de la plaza, ofrecieron su concurso. ¡Tratándose de Salustiano! Y esa acogida tan franca nos hizo pensar en la celebración de un festival benéfico que pudiera darle unas pesetas. Una corrida sobre la base de un cartel atrayente, de unos precios módicos, de unas facilidades grandes.

Contábamos ya con tres diestros de positivo cartel en la novillería actual: Gallito de Zafra, el valiente torero, rey del valor. Torerito de Málaga, muchacho que empieza muy brillantemente su vida profesional, y un cordobés, íntimo amigo del picador herido, Juanito Flores, hermano de otro Flores que hace pocos años se tomó como esperanza del toreo...

Faltaba uno. ¿A quién buscar?

Un niño con palabra de hombre

Y llegó expresamente a Córdoba el «torero de moda», Cayetano Ordoñez (Niño de la Palma). Se había enterado en Málaga de la corrida en preparación. Conocía a Salustiano y a todo trance mostraba deseos de tomar parte en su beneficio. Yo le acompañé al domicilio del desventurado picador. Ante su mujer—la digna y santa compañera de

Salustiano—y ante sus hijos—unos nenitos muy tristes, que se pueden tapar con un sombrero—«el niño-hombre», el diestro en quien toda la afición tiene puesto sus ojos, dijo grave y solemne:

—Por tu mujer y tus hijos y por mi honor juro aquí que tomaré parte en tu corrida...

Aplazamientos

Se pensó primeramente en dar el beneficio el día 14 de diciembre. Luego el 26. Llovió y tuvo que ser suspendida hasta el 28. Ese día toreaba en Melilla Cayetano Ordoñez en unión de Torerito. Ambos me dirigieron un despacho urgente el día 27 diciéndome que estaban dispuestos a suspender la corrida de Melilla si se daba el 28 en Córdoba la de Salustiano. Después de varias conferencias, acordóse en definitiva celebrarla el primer día del año.

Los alarmistas, fracasan

No se puede acabar con esa plaga. Existe en Córdoba, en Lugo y en Colmenar. No hay manera de exterminarla. Son los señores con bilis que protestan hasta de ellos mismos. Viven solamente para martirio de los demás. Pero son seres inferiores, despreciables y dignos de conmiseración. ¡Pobrecitos! ¡Lo que han trabajado para aniquilar a una familia honrada! ¡Desgraciados..!

Los alarmistas no se han salido con la suya. Están en minoría y nadie les hace caso.

Que si el Niño de la Palma no viene. Que si no puede darse la corrida porque no hay toros. Que si la plaza. Que si «aquél» se empeña no se da. Que si el «otro» quiere, tampoco... ¡Hasta anónimos dirigidos a mí!

Me tiembla en los labios una frase que no lanzo por el respeto que los lectores me merecen y el desprecio que vosotros me inspiráis...

La corrida

Cogida de "Gallito de Zafra"

Una entrada buena en el sol y mediana en la sombra. Se ha dividido el público: toros y foot-ball. Málaga representada por dos diestros y Málaga deportista en el Stadium.

Y hablemos de los toreros.

Angel Navas (Gallito de Zafra) es el torero del valor y de la dignidad, pero es al propio tiempo el de la desgracia. Su cuerpo, cosido a cornadas, lo dice. Angel salió esta tarde a la plaza dispuesto a jugarse la vida como siempre lo ha hecho. Dejó atrás lo que otros tomarían en consideración. Se le olvidó que era un festival y que lleva diez días de casado. Antes que todo está la propia estimación y el deseo de demostrar cuanto vale.

Y salió el primer novillo, y al darle un lance fué empitonado por el muslo. Al pasar junto a nosotros le oímos decir con rabia de hombre: «¡Soy el tío de la mala estrella!» No entró en la enfermería, ni cedió los trastos al compañero. ¡En él no cabe

eso! Llegó hasta el final, sacando el mayor partido posible del toro, bastante difícil, exponiendo una vez más su cuerpo y sin importarle la herida que tenía.

Al terminar brillantemente la lidia de su toro fué llevado en brazos a la enfermería. Reconocido por los médicos, le apreciaron una herida extensa. ¡Otra herida! Soportó la cura con bastante ánimo y quejándose continuamente de su mala suerte.

El parte facultativo que nos ha facilitado el doctor Romera, que junto con el doctor Garzón y el practicante señor Moreno Rubio, asistieron al diestro, dice así:

«El diestro Angel Navas (Gallito de Zafra) sufre una herida inciso contusa en la cara interna y porción inferior del muslo izquierdo, de doce centímetros de profundidad, de arriba abajo, que interesa la piel y tejido celular y todos los planos musculares y que va a salir por la cara anterior y porción superior de la pierna. Pronóstico reservado.»

Los otros diestros y los «toracos»

El Niño de la Palma confirmó nuevamente que es un torero hecho, enterado, alegre y con recursos. No le tocó «su toro» y no obstante le dió unas verónicas admirables, jugando los brazos y templando con suavidad y maestría. Con la muleta hizo una enorme faena, sacándole el mayor partido al novillo, escuchando grandes ovaciones. Pareó con estilo y elegancia en unión de su colega Torerito de Málaga.

Torerito es un admirable banderillero, y esta tarde nos ha demostrado, además, que es un excelente estoqueador. Ha adelantado mucho este muchacho y se le ven detalles de buen torero.

También escuchó muchas palmas, sobre todo después de la gran estocada con que terminó la vida del tercero de la tarde.

Camará «petit» tiene mucha afición y más nervios todavía. Salió con ganas de agrandar y en el público causó buena impresión su labor. Tiene defectillos. ¡Cómo no, si es novel! El día que se corrija un poco, aplaque los nervios, se deje de torceduras de cuello y esté más sereno, Juanito Flores será una cosa seria en el toreo. Pero, por ahora, tranquilidad y tila.

¡Ah! Los toros (!!), bien... gracias. Uno salió descarado de pitones, otro con muy mala intención, y los dos restantes, cumplieron. ¡Pero eche usted kilos...! ¡Eso sí!

Dos palabras

Cierro esta información taurina, dando las gracias a todos cuantos han contribuido a esta obra humanitaria

Gracias rendidas en nombre de Salustiano. Gracias en nombre de esos pequeñuelos que hoy lloran de alegría.

CASTILLITO.

Primera casa exportadora de cafés tostados
Saiz y Martínez
Almacenistas importadores.-Córdoba

DOCTOR CABALLERO
DENTISTA
Concepción, 16, principal (frente a la parroquia de San Nicolás)

Sucesos y denuncias

Infractor

La guardia civil del puesto de las Ermitas sorprendió en el kilómetro 15 de la carretera de Trassierra conduciendo diez y seis conejos cazados con hurón, al vecino de esta capital Rafael Navas Córdoba, domiciliado en la calle de Ruano Girón número 12.

Dicho sugeto ha sido denunciado al juzgado municipal del distrito de la Izquierda.

Detención de reclamadas

Los agentes del cuerpo de Vigilancia señores Trillo y Vicente, han detenido a María Parrilla Alcalde y Carmen Rodríguez García, ambas vecinas de esta capital, que estaban reclamadas por el juez de instrucción del distrito de la Derecha, para extinguir condena en causa por corrupción de menores.

Dichas mujeres ingresaron en la cárcel a disposición de la expresada autoridad.

Inmoral

A requerimiento de Luisa Baena Montero, ha sido denunciado Francisco Santos Pantaleón, de 20 años, el cual intentó cometer actos inmorales en plena vía pública con aquélla.

El detenido quedó a disposición del gobernador civil.

Por insultos y escándalo

Tomás González Montero, industrial, domiciliado en la calle de Alfonso XII, 69, ha presentado esta tarde denuncia contra una convecina suya llamada Antonia, esposa de José Serrano Lesmes, la cual produce frecuentes escándalos e insulta al denunciante.

El hecho ha sido puesto en conocimiento del juzgado municipal del distrito de la Derecha.

Lechería Guzmán

Desde hoy se vende leche de cabra por cuenta del ganadero, mañana y noche, pureza garantizada, a 60 céntimos litro en la calle Antonio Grilo, número 8 (Puerta Gallegos).

La casa Ungria

Plaza de la Encarnación, 2.—Madrid
Con 60 empleados en sus oficinas y treinta y dos años de práctica profesional, se encarga de registrar Marcas y Patentes en España y en el extranjero. Paga quinquenios, anualidades, etc. Envía copias de Patentes concedidas. Suministra Informes comerciales de todo el mundo y cobra créditos contra deudores morosos.

25 informes 75 pesetas
50 id. 145 id.

(a mayor número, precios más reducidos).

Pida usted gratis «El FOMENTO INDUSTRIAL Y MERCANTIL», revista técnica comercial y de enseñanzas prácticas para ganar dinero.

Se venden

cebollas de superior calidad en el Hotel de España y Francia.

El "Real Sporting Club" vence al "Málaga F. C." por un tanto a cero

En el partido celebrado esta tarde en el Stadium América entre el «Real Sporting Club» y el «Málaga F. C.», venció el «Córdoba» por un tanto de penalty a cero de los malagueños.

En la edición de la mañana haremos una reseña del partido.

DE SOCIEDAD

Se encuentra enfermo el distinguido joven don José Herrero Blanco. Deseamosle pronto restablecimiento.

En el domicilio de don Francisco Javier Ruiz del Portal y Fernández y su esposa doña Purificación Torres Barrionuevo, se ha verificado hoy en la intimidad la celebración de la fecha de sus bodas de plata.

A tal acto de carácter familiar solo han asistido los deudos y parientes del matrimonio, haciéndose votos por la longevidad y dicha del mismo.

Precedentes de Sevilla se hallan en esta capital, donde pasarán unos días, la señora doña Margarita Rosillo de R. del Portal y su encantadora y bella hija Margot

Hijos de A. Pintado

Vinos de mesa.—Servicio a domicilio
Barroso, 9 Teléfono 285

CRUZ CONDE

Bodegas y Destilerías

Indio Rojo

ES EL MEJOR PAPEL DE FUMAR

Hijos de Miguel Gómez

Marqués del Boll, 5

El más acreditado restaurant de Córdoba, acreditado por su antigüedad, su esmero y su fama.

Rafael Castellano

Especialista en enfermedades del pulmón y corazón.—Consulta de once a una.—Plaza del Angel sin número (San Hipólito).—Teléfono número 676.

Nota del día

La atención del Madrid político—aún le queda a la villa corte sensibilidad política—está concentrada en las noticias de París, donde se ha trasladado, por una de esas viceversas de que habló Figaro, lo que, por el momento, tiene un valor representativo políticamente hablando.

Están allí Blasco Ibáñez, Unamuno (dos figuras de la intelectualidad española), Rodrigo Soriano, Manuel Bueno y El Caballero Audaz. Aparte la lucha a fuerza de argumentos, ahora se desarrolla en París entre los españoles representativos, otra más contundente. A la noticia de que había sido golpeado Manuel Bueno, que luego ha rectificado éste, hay que añadir la que llegó ayer de haber sido herido gravemente de un tiro por Blasco Ibáñez, El Caballero Audaz, en Menton, pueblecito de los alrededores de París. Un periódico del norte de España ha celebrado una conferencia directa con Burdeos y por ella ha sabido que El Caballero Audaz había sido muerto. No se ha podido hasta ahora confirmar o desmentir la noticia, de la cual se dan aún otros detalles, como que el hecho aconteció después de una violenta discusión. La trasmito a título informativo.

De lo que tenemos directamente noticia es de que El Caballero Audaz ha sido apaleado por tres españoles, periodista uno de ellos, a la salida de su domicilio. Hay quien relaciona ambos sucesos.

Es ocioso ponderar la fuerte impresión causada en Madrid por estas noticias. Los comentarios son abundantes y sabrosos.

Consignado queda, ya que no me cumple otra misión en estas notas del día que recoger, sin comentario, la impresión dominante durante la jornada.

GUIXÉ.

Doctor Roncal

Enfermedades internas, garganta, nariz y oídos.—Braulio Laportilla, 3, principal.

HOTEL SUIZO

Tarifa, 6 (en la Campana)

SEVILLA

Cuartos de baño.—Calefacción.—Pensión completa 10 pesetas.

Casa muy conocida por la provincia de Córdoba.

Nadie puede dar mejores precios que EL METRO. Muchos te ofrecerán venderte más barato, compruébalo y verás como no es cierto.

Maiz Plata, Maiz del País, Patatas de Castilla

Almacén de coloniales.—Avenida de Cervantes, 24

Valentín García del Campo.—Córdoba

Información telefónica

Pésame de los Reyes.--Despacho con S. M.-Grupos escolares.--El Banco de España.--Noticias de Marruecos; supresión de posiciones; el ferrocarril Ceuta-Tetuán.--Crimen en Bilbao.--De provincias y extranjero.

(De nuestro servicio particular)

De Madrid

Madrid 1, de las 15 a las 19.

Pésame de los Reyes

Sus Majestades don Alfonso y doña Victoria han enviado un sentido pésame a la marquesa de Casa Montejo, que se encuentra en Ceuta por la reciente muerte de su hijo, teniente de Caballería, ocurrida en aquella zona.

También han testimoniado los Soberanos su pesar a la marquesa de Aleya, por la muerte de su hija, y a la familia de la marquesa de Manzanedo, fallecida en Madrid.

Despacho con el Rey

A pesar de ser el día de hoy festivo, acudió a Palacio el marqués de Magaz, despachando con el Rey.

También estuvo en el regio alcazar el vocal del Directorio general Vallespinosa.

Destino

Ha sido destinado al grupo de Regulares de Ceuta el teniente de lanceros del Rey don Manuel Suárez.

Felicitación

Don Alfonso y doña Victoria han recibido hoy muchas felicitaciones con motivo de la entrada de año.

Subsecretarios

Despacharon con el presidente interino del Directorio los subsecretarios de Estado y Hacienda.

El Banco de España

Se ha reunido el Consejo del Banco de España.

Este año el dividendo se aumenta en 5 pesetas más al del año pasado.

La cantidad que cobra el Estado como beneficio del Banco se eleva a la suma de 45.689 pesetas.

El estado del señor Rodríguez San Pedro

A última hora de esta tarde se tenían noticias bastantes desagradables en relación con el estado del ilustre exministro señor Rodríguez San Pedro.

A última hora de esta tarde se tenían noticias bastantes desagradables en relación con el estado del ilustre exministro señor Rodríguez San Pedro.

Los médicos que le asisten desconfían de salvarle.

Por el domicilio del paciente desfilan personalidades de todos los partidos políticos que se interesan por el estado del eminente hombre público.

Grupos escolares

La Junta municipal de primera enseñanza, a propuesta del señor Blanco, se ha dirigido al Ayuntamiento pidiendo que se consigne un millón de pesetas para acometer en breve plazo la construcción de cuarenta grupos escolares.

El viaje a España del príncipe de Gales no se confirma

Por la embajada de Inglaterra se han pedido noticias relacionadas con el anunciado viaje a España del príncipe de Gales.

Las noticias recibidas en relación con dicho viaje no lo afirman y solo dicen que el príncipe de Gales hará en breve plazo un viaje, pero no a España, sino a las colonias inglesas de Africa, y una vez verificado dicho viaje el príncipe, invitado por el presidente Alvear, hará una excursión a la República Argentina.

Como se vé, nada hay de cierto en lo que respecta al viaje del príncipe británico.

De Marruecos

Blocaos

Tetuán 1.—Al hilo de la línea férrea se ha ordenado que se establezcan blocaos y puestos de seguridad.

Supresión de posiciones

Tetuán 1.—El general Primo de Rivera ha dispuesto que se quiten las posiciones establecidas en las proximidades de Anzera.

Lo hizo la columna que manda el general Saro, teniendo que castigar duramente al enemigo, que se hizo fuerte.

Libróse un combate, sufriendo el enemigo gran número de bajas.

La columna de Saro consiguió su objetivo, batiéndose brillantemente.

El ferrocarril Ceuta-Tetuán

Tetuán 1.—El Alto comisario ha manifestado que le preocupa la seguridad en la línea férrea entre Ceuta y Tetuán, para evitar las agresiones que parten de algunos grupos rebeldes acampados en aquellos alrededores.

Se han establecido ya muchos puestos de defensa.

En la posición de Montila, cerca del río que serpentea a la misma, se han puesto tres blocaos que dominan aquel sector, hasta ahora combatido por el enemigo.

Los trenes correos circulan, aunque con algunas precauciones.

El grupo de Regulares

Tetuán 1.—Ha salido para Regaia el grupo de Regulares de esta zona que va a tomar parte en algunas operaciones de defensa.

Tiroteo

Tetuán 1.—La fuerza que presta servicio de seguridad en la boca del túnel del Rincón del Medik, sostuvo un ligero tiroteo con un grupo enemigo, logrando dispersarlo.

En vista de esta agresión, el citado puesto y otros del Rincón han sido reforzados, estableciéndose algunas pequeñas posiciones.

Un homenaje a un herrador del Ejército

Ceuta 1.—Ante el segundo escuadrón de Regulares de Ceuta se ha efectuado la entrega de una pulsera de identidad, de oro, al herrador Pulganis, por haber rescatado el cadáver del teniente coronel Temprano.

La pulsera lleva el emblema de los Regulares de Alhucemas y es muy artística.

Se pronunciaron discursos elogiando el rasgo del herrador en cuyo obsequio se verificaba el agasajo.

El teniente Alvarez de Toledo

Ceuta 1.—El teniente don Carlos Alvarez de Toledo, hijo de los marqueses de Casa-Pontejo, no ha muerto durante una operación según se dijo en los primeros momentos, sino en uno de los hospitales de Marruecos a consecuencia de fiebres tifoideas.

El finado contaba 23 años de edad y era sobrino del Duque de Zaragoza.

Funerales por Temprano

Melilla 1.—Esta mañana a las diez y media tuvieron lugar solemnes funerales por el alma del teniente coronel Temprano.

A la piadosa ceremonia, que tuvo lugar en la capilla castreña, asistieron gran número de fieles, presidiendo el acto los generales Sanjurjo, Aldave y Fernández Pérez. También asistieron todos los jefes de cuerpo, y buen número de jefes y oficiales de todas las armas.

De provincias

BARCELONA

Un bastón para el alcalde

Barcelona 1.—Los concejales de este Ayuntamiento se proponen hacer entrega de un bastón de mando al alcalde, barón de Viver.

BILBAO

Un crimen

Bilbao 1.—Anoche se registró un crimen que ha causado honda impresión en la ciudad.

El ingeniero de la Sociedad Luchana, don Alejandro Balmes, hallábase en un pla-

no inclinado, inmediato a la mina «Juliana», cuando, súbitamente, uno de los obreros de la mina le hizo un disparo, causándole la muerte instantánea.

El criminal emprendió la fuga, siendo perseguido de cerca por varios empleados y una pareja de la guardia civil. Cuando iba a ser cogido se hizo un disparo en la cabeza, cayendo al suelo y falleciendo a poco.

El suicida era un sujeto de pésimos antecedentes.

Hace unos años mató a un guarda jurado de las minas, siendo absuelto.

El ingeniero era súbdito inglés y contaba con generales simpatías.

Del extranjero

La situación política

Roma 1.—El Consejo de ministros se ha reunido, facilitando a la salida una nota oficiosa, declarando que los ministros se han mostrado unánimes en su apreciación de los acontecimientos creados por elementos irresponsables y de sus repercusiones económicas y financieras.

El comunicado añade que el Gabinete ha decidido aplicar todas las medidas que sean necesarias para salvaguardar los intereses morales y materiales del país.

«La Época» se cree autorizada a desmentir los rumores, según los cuales algunos de los actuales ministros se propusieron dimitir.

Noticias de Roma

Roma 1.—Los periódicos de la noche dan cuenta de que han sido trasladados los gobernadores de casi todas las provincias, habiendo sido recogidas las ediciones de once periódicos.

Se han practicado registros en los domicilios de caracterizados fascistas.

Se tienen noticias de una manifestación fascista habida en Florencia, sin que se hayan registrado incidentes.

La comisión de embajadores delibera

París 1.—La comisión de embajadores se reunió esta mañana, acordando dirigir a los Gobiernos aliados la nota preparada para enviarla a Alemania en relación con la evacuación de la zona de Colonia.

La razón de no haberse efectuado dicha evacuación estriba en no haber cumplido Alemania sus compromisos en relación con el desarme.

Notas parlamentarias

París 1.—En la Cámara de los Diputados se ha aprobado por 340 votos contra 136, el proyecto de ley de amnistía, con las enmiendas presentadas por el Senado.

También fué aprobada la ratificación del convenio con el Banco de Francia.

La aviación en Inglaterra

Londres 1.—En este año las defensas aéreas de Inglaterra serán considerablemente aumentadas. En lo que concierne a la Aviación, las 18 escuadrillas de servicio serán reforzadas con otras 34. Se crearán nuevos aerodromos y se harán importantes adquisiciones de material de aviación, aumentándose la contratación por personal combatiente.

EL CUENTO DE HOY

El gallo de Pascua

Cuando yo nací, nacieron a la vez mis veinticinco hermanos. Cada uno de nosotros había roto su calcárea celda y de ella fuimos saliendo y corriendo a refugiarnos debajo de las alas de nuestra cariñosa madre que cloqueaba enternecida por dulce amor paternal.

Siempre tuve en mi vida aquel cloqueo y por ilusión parecíame que resonaba en persistente repetición.

Eramos doce pollos y ocho polluelos. Un pio pio incesante, un bullicio afanoso producíamos apretándonos debajo del maternal amparo.

Como supongo que mis lectores no habrán sido pollos de gallina, sino que habrán sido o serán niños, supongo que no podrán comprender lo que es la primera edad de un ave de corral, de un pollito de esas domésticas gallinas.

He aquí por qué figúrome que ha de interesar a los niños y tal vez a los grandes la lectura de estas mis confidencias. Son tan pocos los escritores de mi casta; fuera la de los gansos, que entre éstos sí que pienso yo que ha habido literatos... ¿Quién no ha oído decir que tales o cuales escritos fueron trazados por pluma de ganso? Mas esto era antiguamente. Hoy sí existen gansos de pluma.

Pues, señor, nuestra madre estaba tan cargada de hijos que la era difícilísimo atender a todos nosotros... y para llamarlos al comedor, donde todos queríamos acudir a la vez y engullir impidiendo o estorbando que picasen los otros... ya, la pobre para poder cobijarnos a todos sin excepción debajo de sus alas... esto que digo y por otra parte el gallo mayor, alcalde de aquel cotarro, gobernador y rey, mejor dicho, sultán del serrallo gallinero y amo del harén y fogoso caballero y enamorado de su favorita, éralo mi buena madre... razones fueron que obligaron a los dueños del corral a buscarnos a nosotros una aya o institutriz que estuviera a nuestro cuidado y para nuestra instrucción.

Más no sirven para esto las coquetonas gallinas, «hembras de mucha sociedad, aficionadas al galanteo»... y hubo que apelar a los «capones», que son entre nosotros lo que entre los hombres los melencólicos, melifluos y melancólicos estetas.

Desplumaron por parte de la pechuga a un capón y pusieronnos a no ir frente a él encerrados en un rincón del corralejo... y como hacía frío fuimos arrimándonos a él, y como él, desplumado, sentía a su vez frío... arrimábase a nosotros para que nuestro fino plumón le abrigara a él y a nosotros él...

Era un cobardón que huía de los gallejos y no gustaba de las gallinas, así que con nosotros fué muy guapamente, y en tanto fuimos creciendo y las pollitas, mis hermanas, se apartaban del grupo a coquetear por el corral y nosotros a darnos ya tono de gallipollos... y por eso cuando vino el capón, muy entristecido, quiso despedirse de nosotros sus discípulos y discípulas, en un discurso como última lección.

—Pronto, hijos míos—dijo, haciéndose la

ilusión de que lo éramos y dijolo con voz de falsete—vamos a separarnos... Al fin, bien podemos decir que os he servido de madre, porque la vuestra, elevada a sultana, no piensa sino en unirse...

Aquí interrumpimos los pollos al parlar chin con un cara caracaca, caracajos... de protesta.

No digo nada en contra de vuestra madre—añadió el capón y morisqueó diciendo—solo os diré que deseo que las pollitas lleguen a ser buenas cluecas, y vosotros unos principes de gallinero, otros gallos de pelea... Otro... si os dedicasen a la iglesia, que para eso os harán capone, sirváis para las cuales os sacrificarán con arroz... y en fin, que alguno de vosotros, si es animoso, si se siente fuego en sus venas, brio y caballeresco, sea destinado a Gallo de Pascua.

Entonces nos explicó lo que esto significaba. Realmente era costoso y penoso tal oficio... Pero vais a saber lo que esto era en nuestra vieja Castilla.

Llegó por fin el día. Entró en el corral un mozalbete que, ocupándome por las manos, sacóme de la casa y me condujo a una alameda que cerca de la iglesia parroquial del pueblo servía de reunión a una muchedumbre de mujeres jóvenes y alegres.

Este es el gallo de Pascua. ¡Qué hermoso gallo! ¡Qué lindas plumas! ¡Qué gentil y airoso!

Luego colocáronme sobre una plancha que poco hacía la habían sacado de la fragua, y sobre esta plancha dance, bien a mi pesar, porque me abrasaba las patas.

Quitáronme de allí y tuve que padecer otro tormento, que fué el que me pusieron al remate de una cuecaña y por ella subían los muchachos al intento de atraparme y fueron resbalando todos sin lograr su propósito.

Después de esto me rifaron, y grandes fueron mis temores de caer en manos de algún salvaje que hiciera conmigo tirada al blanco o algún glotón que me condujera al asador.

Y ¡oh fortuna la mía! La tuve de que cayese en suerte a una linda muchacha, la cual cogióme, me acarició y exclamó con ufania:

—Este gallo no es de Pascua; lo será de mi boda.

Todos aplaudieron y yo fui conducido al corral.

Allí me rodearon de muy hermosas gallinas y nombrado rey del gallinero; mas en verdad os digo que era tan amable y bella mi ama que yo me moría de pena por no ser hombre.

Así pasó mucho tiempo, temiendo yo más que llegase el día de la boda, no por mi muerte, sino porque me apenaba la idea que ella pudiese pertenecer a otro gallo.

—He aquí la historia de un gallo de Pascua... Ya me llegará la mía. ¿A quién no?

J. Zahonero.

Si quereis vestir bien y económicamente, dirigirse a EL METRO. Casa Central, Mármol de Bañuelos, 2. Sucursales, San Agustín, 30 y Deanes, 29 y 31.

Zócalos de azulejos en diferentes tamaños, clases y dibujos
Tuberías de semi-gres y gres legítimo

Yesos
Cementos
Ladrillos

Azulejos
blancos
valencianos

José González, Gran Capitán, 19.-Córdoba

Soliciten catálogos y precios que facilitamos gratis.

Pedro López e hijos

APARTADO NÚM. 7

BANQUEROS

TELÉFONO, N.º 3.-CÓRDOBA

Representantes depositarios de la Compañía Arrendataria de Tabacos.

CAPARRÓS

Cafés, Caramelos

Azúcares estuchados

Artes gráficas

Anuncios económicos

Hasta cinco líneas, 50 céntimos

An Corset Français.—Se hacen corsés sobre medida. Elegante corsé forma Imperio. Fajas higiénicas para descensos y enfermedades del vientre o riñón, aprobada por los médicos. Gran surtido en géneros de alta novedad, tanto en telas como en adornos. Esta casa tiene los mismos adelantos de las corseterías de París.—Alfonso XIII, número 33. Teléfono, 92. Córdoba.

Autobús «España II».—Se alquila para peajes y otros servicios análogos. Se recomienda por su absoluta comodidad, precios reducidísimos.—Avisos: Porterías de los Círculos de Labradores y Mercantil, San Eulogio, 6 y Emilio Castelar, 49.

Arrendamiento.—Se hace desde el día de un piso bajo con siete amplias habitaciones, todas muy ventiladas y con luz directa, recientemente reformadas, instalación completa de agua y luz, cocina, inodoro, cuarto de baño, jardín, patio con Montera y azotea en la calle Julio Burell, número 6.

Abrigos y trajes señora, y para niños de ambos sexos, diferentes modelos y géneros a precios baratísimos. Se confeccionan también a medida. Exposición y venta, Vialones, 1. Academia de corte.

Accidentes.—Asegurad a vuestros obreros en la Sociedad de Seguros «La Estrella», de los accidentes del trabajo, incluso hernia y de responsabilidad civil, sobre automóviles y coches. Seguros contra incendios y de vida. Sub-director, Antonio Conrotte y Barbero, Plaza del Ángel, 8. (San Hipólito). Córdoba.

Ama de cría, se ofrece con leche fresca. Razón, Claustro, 16.

Borrachos.—Los polvos Lavid, son los únicos en el mundo que quitan el vicio de las bebidas alcohólicas, sin apercibirse el interesado ni perjudicar su salud. De venta en todas las farmacias. Depositario, don Angel Avilés. Claudio Marcelo, 8.—Córdoba.

Se vende papel usado en esta Administración.

Buena colocación de uno o dos dependientes o empleados para su asistencia en familia a precios módicos. Razón Puerta del Rincón 63, carpintería.

Colchones metálicos de matrimonio, tela doble, 25 pesetas; de entrecama, 18 pesetas; de persona, 16 pesetas; camas de persona con colchón, 48 pesetas. Gutiérrez de los Ríos, 23, esquina a Pedro López.

En el establecimiento de bebidas de la calle Concepción 28, se vende estantería, mostrador, mesas, veladores, sillas de hierro, anafe grande, una zafra de aceite de veinticinco arrobas, damajuanas vacías y otros enseres. Precios económicos.

En familia se desean uno o dos caballeros con esmerada asistencia, y a precios económicos. Razón Capuchinos, 8, duplicado. En la misma se hace almoneda de un comedor nuevo muy barato.

Instrumentos para banda y orquesta. Precios económicos. Pidan presupuestos. Claudio Marcelo, 13. Viuda Martínez Rücker.—Cañas y accesorios. Papel de música.

Navidad y Pascuas.—Puede V. descorchar unas botellas de champan en estos días por poco dinero. Champan al alcance de todas las fortunas, todo en clases superiores. Gran champan «Lumen», dulce, seco, medio seco y Bruto, de 7'50 a 10'50 botella; Sidra vasca achampanada, superiorísima, a 1,85 y 2'10 botella, Antonio del Pozo, Reloj, 1. Teléfono número 53. Se sirve a micilío.

Pisos en arrendamiento.—Se arriendan varios pisos amplios, higiénicos y completamente independientes en sitio céntrico y con instalaciones de agua y luz. Razón, San Pablo, 46.

Restaurant Buenos Aires, de José Monroy (frente a la Estación M. Z. A.)—Servicio a la carta y por cubiertos. Gran surtido en meriendas para viaje. Abierto a todos los trenes.

Se traspasa un establecimiento de comestibles y chacina bien situado y con buena venta, por no poderlo atender. Darán razón, San Francisco, número 55. Córdoba.

Se vende una carreta en buenas condiciones de conservación. Para tratar oficinas de «El Fénix Agrícola», Braulio la Portilla, 3, bajo, Córdoba.

Se vende cisco para braseros a 4'25 pesetas hectólitro. Esquina de San Cayetano, fábrica de Santa María. Teléfono núm. 338.

Se arrienda un piso principal, desde el día con 11 amplias habitaciones, con agua principal, instalación eléctrica y en precio económico. Para tratar con su dueño, Valladares, 5, principal.

Se vende una buena vaca de leche, recién parida, con hermosa chota. Informará Francisco Gutiérrez Osorio, 47 y Mármol de Bañuelos, 2.

Se venden canarios belgas, calle Concepción entrando por la calle Uceda, primera puerta, derecha. Machos a 40 pesetas; hembras a 25; idem mixto a 25, superior.

Se compraría caja de caudales usada. Para detalles Hotel de España y Francia.

Señora viuda, sola, con inmejorables informes, se ofrece para ama de gobierno, cuidar señora, caballero, sacerdote. Darán razón, calle Heredia, número 12 o escribir E. A. Para Córdoba o su provincia.

Se arrienda casa en el mejor sitio de Cerro Muriano. Dan razón en la calle Sevilla, número 2, primero, izquierda.

Véndese solar a medio construir, situado en la Fuensantilla. Para tratar, San Hipólito, número 10.

El sombrero americano lo venden caro en verdad, pero a mitad de su precio se vende en la Cuesta Luján.